

地域密着で70年！信頼と実績の山手葬祭協同組合がお届けするお役立ち情報 Vol.010

保存版

Palette

[パレット]



●発行者：山手葬祭協同組合 TEL 156-0057 東京都世田谷区上北沢4-33-3 TEL. 03-3302-1710



http://yamate.or.jp

2面

3面

4面

葬儀ワンポイントアドバイス **会葬礼状**

弁護士 渡辺清朗先生の法律コラム 「相続法の改正について」

杉田伊紗のひとりごと 「親不孝者でも、ちゃんと遺産の配分に与れる」

★「南無」のお話し

税理士 高橋裕義先生の税務コラム 「死亡後のお金と税金」

開催予告 **ワンデイ講座** **たった1日でお葬式のこと丸わかり！受講料無料！** **葬儀知識基礎講座&検定** **第9期生受講申込 受付中!!**

葬儀の事前相談の薦め 山手葬祭協同組合が安心して相談できるお近くの相談員をご紹介します

- ▶ 渋谷区勤労者福祉公社様主催 「お葬式のこと知っておこう勉強会」好評のうちに終了しました！
- ▶ 世田谷区社会福祉協議会様主催 「終活相談会」好評のうちに終了しました！
- ▶ エンバーミング勉強会を終えて…



●発行日／2019.1.15



開催予告
One Day
ワンデイ講座

たった1日でお葬式のこと丸わかり！

葬儀知識基礎講座&検定

第9期生
受講申込
受付中!!

◆日 程 2019年 **4月20日 土**

9時40分開場 10時00分 開始～16時45分 終了予定

◆受講料 **無料** 先着30名様

本講座は、葬儀組合の社会事業の一環として開催している講座です。
※定員になり次第〆切らせていただきます。予めご了承ください。

◆会 場 成城ホール 集会室D（4階）

東京都世田谷区成城6-2-1 電話：03-3482-1313



聴いて
良かった！と
受講生の皆様
大絶賛の
人気講座

実はよく知らないお葬式のこと…
不安でいっぱいのお葬式のこと…
人にも聞きづらいお葬式のこと…



是非この機会に、
ご家族やご友人・知人の方と受講してください！

TEL. 03-3302-1710

午前10時～午後6時(日曜、祝祭日も可)



2018年10月26日（金）
渋谷区・代々木競技場において、組合員向けエンバーミング講習会が開催されました。エンバーミングとは、人が亡くなつた後、ご遺体が内蔵の消化酵素や微生物によって腐敗しないように、薬剤などで処理を

エンバーミング勉強会を終えて

して外観や衛生面を葬送まで保つようにすることを言います。最近では環境の変化や葬儀の形などで増えてきています。そこでエンバーミングの知識をより深めたために勉強会を行いました。そこでエンバーミングはどんな効果があるのか。どんなところがご家族に喜ばれるのか。依頼をお受けするときの注意点は？

● 施術の時間や流れ。
● どうご家族にご説明すると不安やストレスを感じないのか。
● 法律の面はどうなのが。
● などしっかりと勉強をしました。
● 山手葬祭協同組合の組合員も真剣に取り組んでいました。
● そのもので、質疑応答など熱い入った勉強会で時間内で終わらせた後も、地域のみなさまの大好きなお別れのお手伝いをするにあたって、しっかりと勉強して適切なアドバイスが出来るよう努力して参ります。



地域密着で70年！信頼と実績の山手葬祭協同組合

事務局 **TEL. 03-3302-1710**



いざというときに困らないために
事前相談をお薦めします
あなたの近くの相談員を
ご紹介します

ホームページもご覧ください
<http://yamate.or.jp>

地域密着で70年！信頼と実績の山手葬祭協同組合

事務局 **TEL. 03-3302-1710**

皆さんは通夜や葬儀に参列した際に受け取られる会葬礼状の文面をいつもご覧になつていますか？ご覧になると文面に句読点の無い会葬礼状が有るのに気付かれると思います。私も気付いてはいたのですが、その理由を知らなかつたので、この機会に調べてみたところ、諸説有るようですが、次の3つの説が有力のようです。

説①

もともと書状は毛筆で書かれている、毛筆の書状には近世まで「」や「。」を用いていましたが、いつがなく終わりますようにという意味合いをこめて、文章が途れるような「」、「。」は用いない。冠婚葬祭に関する案内状や挨拶状全般も、式や行事が滞りなく流れるように用いない…という説。

説②

葬儀や法要が滞りなく流れますように、つづがなく終わりますようにという意味合いをこめて、文章が途れるような「」、「。」は用いない。冠婚葬祭に関する案内状や挨拶状全般も、式や行事が滞りなく流れるように用いない…という説。

句読点を用いない文面はたいてい定型文から選ばれたもので、ネズの封筒に入った葉書に記された場合が多いと思いますが、その文面には「相手の所へ出向く事をへりくだつていう語」である「拝詫（はいすう）」なんて難しい文言も見られます。近年は句読点

句読点を用いない文面はたいてい定型文から選ばれたもので、ネズの封筒に入った葉書に記された場合が多いと思いますが、その文面には「相手の所へ出向く事をへりくだつていう語」である「拝詫（はいすう）」なんて難しい文言も見られます。近年は句読点

も用いて読みやすく、もっと優しく、分かり易い言葉で表現した文面も多く見られるようになってきました。また、花や風景などをあしらったカラーのデザインの物も大幅増えてきました。

面ですと、定型文に比べてより故人への気持ちを反映させて作成する事もあります。そういう事で、専門知識の方でも故人の人柄を想像して、会葬礼状を頂いた際には必ず人を偲ぶ事やご遺族の気持ちが感覚増えてきました。

担当葬儀社によつても対応出来る事に違いがあるので、事前相談の段階で確認してみると良いです。知らない方でも故人の人柄を想像して、会葬礼状を頂いた際には必ず目を通されると良いですね。

法律が成立しました。

平成30年7月6日、民訴及び

家事事件手続法の一部を改正する

ご説明します。

今回、社会の高齢化が進展し、相続開始時の配偶者の年齢も高齢化したため、配偶者保護の必要性が高まつてきました。

今回の改正では、配偶者居住権

という権利を新設し、配偶者が相

続開始時に被相続人が所有する建

物に住んでいた場合に、終身まで

は一定期間、その建物を無償で使

用することができるようになります。

（施行日は2020年4月1日）

また、結婚期間20年以上の夫婦間で配偶者に対しても自宅の贈与または贈与がされた場合には、原則として遺産分割における計算上、遺産の先渡し（特別受益）として扱う必要がなくなりました。

更に、相続をめぐる紛争を防止

する事ができます。

（施行日は2019年1月1日）

また、自筆証書遺言を法務局で

保管する制度も新設され、この制

度を利用すると自筆証書遺言の検

認が不要となりました（施行日は2020年7月10日）。

こうした新しい制度を利用して

ことによって相続紛争が減少し、

配偶者が安心して生活できるよう

になることが期待されます。

法律

相続法の改正について



弁護士
辺渡 清朗



（記事 清水敬哲）

日本は親不孝者でも、ちゃんと遺産の配分に与れる

税務 死亡後のお金と税金



税理士
高橋 裕義

を見ると、今の日本よりは親思いに見えます。よく電話をしたり訪ねたりしているようです。これも遺言制度と関係するのでしょうか。日本では親をほつぱらかして何十年も音信不通の親不孝者でも、ちゃんと遺産の配分に与れるのです。ただし、自分の名前を書いてもらわぬ限り、与えられるものを明示してもらわぬことには、妻と言えども子供と言えども、一銭ももらえないことがあります。この遺言制度の方が知恵を含んでいるように思いますが、いかがでしょうか。

平成29年4月17日 86歳で天に還帰された「知の巨人」として著名な故渡部昇一先生の著書「anglosaxon」より

ですが、一番メリットがあるのが生命保険です。相続人が受け取ったおろしておく方がいらっしゃいます。それ自体は税務上問題になります。そのため、亡くなる直前に故人の通帳からお金をあらかじめおろしておく方がいらっしゃいます。それ自体は税務上問題になります。そのため、亡くなる直前に金があつたか管理しておく必要があります。相続税の申告は、亡くなつた時点でいくらの現金があつたか申告しますから、仮に100万円通帳から引き出し、生前に病院や介護で30万円使い、死亡後に葬儀代で残りを全部使い切つたとしても、相続税の申告上は、現金70万円（100万円△30万円）を遺産として申告し、負債として葬儀代を申告することになります。

また、葬儀費用の用意は、故人

のお金の他にも、香典や生命保険、

互助会の積み立てなど様々あります。

「南無」のお話し

今日は「南無」のお話です。車のナンバープレートで「76」とか「76・76」の車を見た経験はございませんか？お寺関係の方がお乗りだつたりとか：「南無」の語源はサンスクリット語の

「ナモ」からきています。意味は「敬礼」で敬意を表す言葉です。ほかに、TVアニメの「一休さん」の歌詩に「あ～あ～なむさんだ～」のくだりがありますが、この「なむさん」は、おまじないで、「助けてください」の意味で使つてい

ます。ですが、実は「南無三宝」の略です。三宝は「仏・法・僧」のことです。ネパール、インドの挨拶は「ナマステー」ですが、「ナマス」は「ナム」と同じ意味ですので「敬意」「テー」とは「貴方に…」の意味です。

（記事 上原明夫）

「南無」のお話し

今日は「南無」のお話です。車のナンバープレートで「76」とか「76・76」の車を見た経験はございませんか？お寺関係の方がお乗りだつたりとか：「南無」の語源はサンスクリット語の

「ナモ」からきています。意味は「敬禮」で敬意を表す言葉です。ほかに、TVアニメの「一休さん」の歌詩に「あ～あ～なむさんだ～」のくだりがありますが、この「なむさん」は、おまじないで、「助けてください」の意味で使つてい

ます。ですが、実は「南無三宝」の略です。三宝は「仏・法・僧」のことです。ネパール、インドの挨拶は「ナマステー」ですが、「ナマス」は「ナム」と同じ意味ですので「敬意」「テー」とは「貴方に…」の意味です。

（記事 杉田伊紗）



- 預金
- お香典
- 定期解約
- etc.
- 生命保険
- 互助会の積立